

## MÚSICA

**La Filarmónica de Colonia tocará en el Auditorio** ■ El día 8 de octubre, la Filarmónica de Cámara de Colonia ofrecerá un concierto en el Auditorio Municipal de esta ciudad, programado a las 20,30 horas. Para poder asistir al concierto, las entradas para adultos tienen un precio de 20 euros, que se rebaja a los 17 a jubilados y a 12 a los estudiantes.



## LA CIFRA

# 16

La revista objeto *Lalata*, publicada por una editorial independiente de esta ciudad, ya tiene en la calle 16 números *enlatados* y acaba de anunciar nuevas bases para el número 17.

# La esencia de la arquitectura

La sede del Colegio Oficial de Arquitectos en Albacete instala una exposición con una selección de las obras modernistas incluidas en el registro Docomomo, en el que se encuentra el edificio Legorburo

A. M. / ALBACETE

La estrecha relación entre cultura y arquitectura es un eterno debate. Que la arquitectura es la esencia de la creatividad es innegable, ahora lo que quedaría por debatir sería su relación con la cultura. En esta tesitura, el Consejo Superior de Colegios de Arquitectos de España ha decidido celebrar el Día Mundial de la Arquitectura, a conmemorar el 7 de octubre, bajo el lema *Cultura-Arquitectura*, con el que la Unión Internacional de Arquitectos (UIA) quiere destacar la multitud de interpretaciones e ilustraciones que reflejan la diversidad, riqueza, imaginación y capacidad de invención de los arquitectos a través de sus diseños y obras.

La ciudad de Albacete no quiere desmarcarse de la celebración de este Día Mundial de la Arquitectura y, de nuevo, ha programado diversas actividades relacionadas, en esta ocasión, con la cultura, y de ahí que la mayoría de las propuestas giren en torno a las exposiciones y a los certámenes de fotografías.

De esta forma, la demarcación albacetense del Colegio de Arquitectos de Castilla-La Mancha

quiere dar respuesta a la invitación de la UIA de organizar actividades que pongan de manifiesto la cultura en el proceso arquitectónico y sean capaz de ilustrar su potencial para resolver los retos y desafíos a los que se enfrentan los arquitectos en el ejercicio de su profesión.

Como actividad estrella, la demarcación de Albacete ha optado por la exposición proporcionada por el registro Docomomo Ibérico, dependiente de una fundación internacional creada en 1990 con objetivo de inventariar, divulgar y proteger el patrimonio arquitectónico del movimiento moderno. Una exposición que lleva por título *La vivienda moderna en España. 1925-1965*, con la que se pretende abordar los diferentes campos de inci-



Exposición sobre el registro Docomomo Ibérico montada en el Colegio de Arquitectos. / ARTURO PÉREZ

dencia de la vivienda, analizando las principales temáticas de su desarrollo a partir de una selección de las obras del registro D o c o m o m o Ibérico.

A través de paneles y de dos maquetas instaladas en la sede de la demarcación del Colegio de Arquitectos de Albacete, se presentan un total de 108 obras agrupadas en tres apartados para facilitar su lectura: vivienda y ciudad, vivienda y territorio y vivienda unifamiliar.

Se da la circunstancia de que en el registro Docomomo Ibérico se encuentra, desde el año pasado, uno de los inmuebles más em-

blemáticos y singulares de Albacete: el edificio Legorburo, que fue seleccionado por la Fundación Docomomo de entre una larga lista de edificios históricos elaborada por todos los colegios de arquitectos de España, por representar en Albacete lo que el edificio Capitol para Madrid o el edificio Rafael Fontán para Bilbao, siendo a su juicio «el mejor edificio» de Albacete y una de las piezas «más elocuentes de la ciudad».

**DE LOS MEJORES EJEMPLOS.** Considerado hoy por hoy uno de los mejores ejemplos del movimiento moderno arquitectónico que se generó en esta ciudad entre los años 1925 y 1965, el edificio Legorburo se proyectó en la década en la que Ferrando Castells construyó el Pasaje de Lodaes y Carrilero Prats hizo lo propio con la Cámara de Comercio y el Teatro Capitol. La familia Legorburo encargó la construcción de este edificio en 1932, recibiendo la licencia de obras tres años más tarde, aunque la estructura quedó paralizada por la Guerra Civil y no se volvió a retomar hasta 1946.

Además de esta exposición sobre el registro Docomomo, la demarcación del Colegio de Arquitectos ha convocado también la tercera edición del Concurso de Fotografía *Espía Público*, en colaboración con *La Tribuna de Albacete*, consistente en retratar plazas y espacios públicos colectivos de Albacete y su provincia en los que aparezca reflejado el uso de esos

## ACTIVIDADES

### Exposición Docomomo.

Del 2 al 18 de octubre. Demarcación de Albacete del Colegio Oficial de Arquitectos de Castilla-La Mancha.

### Concurso de fotografía 'Espía público'.

Presentación de trabajos hasta el 10 de octubre.

### Jornadas de puertas abiertas.

Lunes, 7 de octubre en las oficinas del Colegio Oficial de Arquitectos.

### Exposición 'Espía público'.

Día 22 de octubre, con entrega de premios incluida.

### Muestra fotográfica 'Finca el Paso'.

Del 5 al 19 de noviembre, en la sede del Colegio.

espacios. El Día Mundial de la Arquitectura se celebrará el día 7 con una jornada de puertas abiertas en la sede de la calle Martínez Villena y culminará con dos exposiciones fotográficas: la primera la correspondiente al citado concurso de fotografía *Espía público*, cuyos premios se entregarán el día 22 de octubre; y la segunda, también de imágenes, lleva por título *Finca El Paso* y se podrá visitar del 5 al 19 de noviembre, también en la demarcación albaceteña del Colegio Oficial de Arquitectos.

